

Barcelona, 10 de enero de 1968  
Il. Mons. Giovanni Mantey  
Segretario Generale del Comitato Promotore dei Congressi di Arch. Cristiana  
R O M A.

Il. y R. Sr.:

Durante estas fiestas hemos tenido ocasión de realizar una nueva reunión del Comité del Congreso de Barcelona.

Ante todo debemos manifestarle que, en estos momentos hay cerca de 250 inscritos al Congreso, personas que han respondido a la primera circular lo que hace augurar una nutrida e importante asistencia al mismo.

Pensamos realizar una visita a Roma, en fechas parecidas a las del año Pasado, es decir la Semana de Pasión, entre el 3 y el 7 de marzo, para dejar ultimada la segunda circular, pero creemos que antes sería preciso que el Comitato Promotore aprobara las ponencias y los ponentes a fin de que, desde España, pudieran hacerse los correspondientes encargos, a la vez que deseáramos que también el Comitato Promotore designara el Ponente para la región Itálica. Las ponencias se han pensado de la forma siguiente:

Africa Cristiana - 2 ponencias 1. Libia y Tripolitania. Prof. Ward Perkins. 2. Mauritania, Numidia Byzancena. Prof. J. Lassus.

Galia. Aquitana, Narbonense. Lugdunense. Prof. Noel Duval.

Belgica, Germania, Retia. ?

Italia. Designar el ponente el Comitato Promotore. Con acento en las provincias del Norte (

Hispania. 2 ponencias. Prof. Palol. y Prof. H. Schlunk

Britania. 1 ponencia. Quizá prof. Bruce Mitford ? o prof. Trendl

Un total de 8 ponencias, que se completarán con alguna conferencia sobre aspectos concretos de Hispania, y de Barcino y Tarraco, tanto en el mundo romano como cristiano.

Quizá la ponencia de Belgica, Germania y Retia podría encargarse al p. Kirschbaum o sugerir él, al ponente.

Naturalmente las ponencias sobre características de los monumentos de las diversas provincias, no excluye los relatores sobre los nuevos hallazgos y publicaciones distribuidos más que en provincias antiguas, en nacionalidades actuales. Se pedirá a 1 persona en cada país.

Necesitamos la aprobación rápida de esta lista de ponentes, completada con los nombres que faltan, a fin de poder encargar los trabajos y tenerlos a tiempo para que sean impresos y entregados a los Congresistas. Esto facilitará el problema de tiempo de cada una de las exposiciones que pensamos no debe superar los 45 minutos, permitiendo mas tiempo para la discusión.

También se ha pensado en una conferencia resumen en el acto de clausura donde una importante personalidad pudiera hacer la visión final para los monumentos provinciales occidentales, después de oídos los ponentes y las comunicaciones, pero esto no es más que una idea que debemos madurar.

Las revistas ANALECTA SACRA TARRACONENSIS, AMPURIAS, BOLETIN DEL SEMINARIO DE ARTE Y ARQUEOLOGIA DE VALLADOLID, etc, publicarán en sus próximos números la primera circular del Congreso y se hará propaganda en la prensa en el momento oportuno.

Se ha constituido un Comité para la Exposición de objetos y gráfica que ha empezado a trabajar para montar un repertorio de plantas, fotografías y objetos en un local junto a donde se realizarán las reuniones del Congreso.

Nuevos trabajos y nueva documentación están apareciendo, de forma que esperamos que antes de 1969 habremos aumentado las fuentes de estudio de nuestra arqueología. Acaba de salir al mercado la obra ARQUEOLOGIA CRISTIANA DE LA ESPAÑA ROMANA (P. de Palol) que ha editado el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Y está a punto de aparecer el volumen de ARTAS de la 1ª REUNION NACIONAL celebrada en Vitoria en 1966, que se enviarán al Comitato Promotore en su día.

Esperamos una cortés respuesta del Comitato Promotore, en relación a aquellos asuntos que mas urgentes son para preparar Ponencias y Segunda circular, a fin de que la visita a Roma, anunciada, tenga una real eficacia.

Con los mas cordiales saludos de sus affmos.

provincia del Norte )  
Hispania. 2 ponencias. Prof. Palol y Prof. M. Schunk  
Hispania. 1 ponencia. Prof. Bruce Mitchell y Prof. Frond  
Un total de 8 ponencias, que se completarán con algunas conferencias sobre aspectos  
de los cursos de Hispania y de Galicia y Tarracon, tanto en el mundo romano como  
cristiano.  
También la ponencia de Galicia, Hispania y Retia podrá incorporarse al  
p. Kirchoff o sugerir al p. ponencia.  
Resumiendo las ponencias sobre arqueología de los monumentos de las  
diversas provincias, en especial los relativos sobre los nuevos hallazgos y su  
discusión arqueológica, que se realizarán en las provincias antiguas, en reuniones  
separadas. Se pedirá a 1 persona en cada país.